

PLAN DIOCESANO DE PASTORAL

II ETAPA

“ANUNCIAMOS”

OBJETIVO DE LA ETAPA ANUNCIAMOS

El pueblo de Dios en Yucatán, entusiasmado por el testimonio de su obispo con su presbiterio, al tener experiencias en las que comparte su fe con los alejados y los que no conocen a Dios, **expresa con actitudes de servicio su respuesta vocacional de discípulo misionero** en orden a favorecer su articulación orgánica y dinámica como Iglesia – Comunión en salida.



OBJETIVO: El pueblo de Dios, en sus relaciones interpersonales ordinarias descubre, progresivamente, la presencia de Jesús en los demás, de modo que *sale al encuentro de los alejados*, invita y atrae a los que se sienten rechazados y heridos, y a los que no conocen a Dios para favorecer la articulación de la Iglesia-comunión en salida.

Lc. 24, 28 – 29: Al llegar cerca del pueblo al que iban, hizo como que quisiera seguir adelante, pero ellos le insistieron diciendo: «Quédate con nosotros, ya está cayendo la tarde y se termina el día.» Entró, pues, para quedarse con ellos.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

CELEBRACIÓN MARIANA DÍA DE LAS MADRES (en torno al 10 de mayo 2025)

2

META-Objetivo. El Pueblo de Dios se reúne en el Centro Pastoral / en la comunidad de vida para reflexionar y celebrar el hermoso don que Dios otorgó a las madres y en especial a la Madre de Jesús puesto que, estando en la cruz, “Jesús dijo a su Madre: ¡Mujer, he ahí a tu hijo! Después dijo al discípulo: ¡he ahí a tu Madre!” (Jn 19.26-27), así, generosamente la ofreció como Madre de toda la humanidad para reconocer y agradecer el don gratuito de la maternidad y defender la dignidad humana.

Ambientación del lugar

- Biblia abierta con el texto Jn 19.26-27
- Un cirio
- Imagen de la Santísima Virgen María
- Flores
- una canasta
- Adornar el lugar con motivos de fiesta mariana
- Preparar las frases para repartir a los grupos
- Tarjetas con frases para dar a las mamás del Centro Pastoral
- Organizar un convivio para después de la reflexión.
- Hacer papelitos con números correlativos para las mamás que asistan.

Oración inicial

Padre Celestial, hoy presento ante ti a mi madre y a todas las madres del mundo. Bendícelas abundantemente para que sigan cuidando de sus hijos, con la misma valentía y abnegación que María mostró a tu Hijo Jesús. Ayúdanos a expresarles nuestra gratitud y permítenos conocer su cariño y su ternura. María, llena gracia, te pido hoy tu intercesión por las madres, ruega por ellas, que su maternal entrega nos acerque más a ti y a tu Hijo Jesús, no sólo en el Día de las madres, sino todos los días de nuestra vida. Amén.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



EXPERIENCIA HUMANA (VER)

Ser madre implica asumir una de las responsabilidades más complejas que puede haber en la vida: hacerse cargo de las necesidades y el bienestar de un ser humano, indefenso y frágil que llega al mundo. Se trata de una tarea que, además, requiere de dedicación, paciencia y mucho amor. Las madres, desde el primer momento, brindan alimento, abrigo y protección para sus hijos, y hacen todo lo que está a su alcance para que crezcan y se desarrollen de forma saludable. Esto a veces supone algunos sacrificios, porque las madres suelen poner las necesidades de los hijos por encima de las suyas. Un ejemplo de ello lo podemos encontrar en las noches de desvelo, ante la enfermedad o la necesidad de alimento.

3

Cuando pensamos en qué significa ser madre, lo primero que se nos viene a la mente es que se trata de un acto de amor y de entrega, porque las madres ofrecen un amor incondicional a sus hijos y les dedican gran parte de su vida. Se trata de un amor que trasciende el egoísmo, y que se genera desde el momento en el que se lleva a un hijo en el vientre. La madre es una figura de apoyo y guía en la vida de los hijos, y siempre está presente en todos los momentos cuando se celebra un logro, una alegría o, cuando se padece un dolor, una carencia o se necesita el consuelo de alguien, allá está mamá.

Actividad

- Para ti, ¿cuáles serían las características más importantes de ser madre? (compartir espontaneo)



ESCUCHAR LA PALABRA (JUZGAR)

Lectura del texto bíblico **Jn. 19, 26-27.**

“Jesús dijo a su madre: ¡mujer, he ahí a tu hijo! Después dijo al discípulo: ¡he ahí a tu madre!”...

El pasaje bíblico expresa el amor de Jesús por su Madre María, y su voluntad de que sus discípulos la reconozcan como Madre.

Las palabras de Jesús agonizante, en realidad, revelan que su principal intención no es confiar su Madre a Juan, sino entregar el discípulo a María, asignándole una nueva misión materna.

El evangelista, después de las expresiones de Jesús a su Madre, añade un inciso significativo: "sabiendo Jesús que ya todo estaba cumplido" (Jn 19, 28), como si quisiera subrayar que había culminado su sacrificio al encomendar su Madre a Juan y, en él, a todos los hombres, de los que ella se convierte en Madre, en la obra de la salvación.

La realidad que producen las palabras de Jesús, es decir, la maternidad de María con respecto al discípulo constituye un nuevo signo del gran amor que impulsó a Jesús a dar su vida por todos los hombres. En el Calvario ese amor se manifiesta al entregar una madre, la suya, que así se convierte también en Madre nuestra.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

Las palabras de Jesús: "He ahí a tu hijo", realizan lo que expresan, constituyendo a María Madre de Juan y de todos los discípulos destinados a recibir el don de la gracia divina. Ojalá que cada uno de nosotros, precisamente por esta maternidad universal concreta de María, reconozca plenamente en ella a su madre, encomendándose con confianza a su amor materno.

El día de las madres siempre ha sido oportunidad para recordar no solo a las mujeres que nos han acogido en la tierra como hijos, sino también a nuestra Madre del cielo, la Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra. Ella es la que nos dejó a todos la mejor muestra de discípula que cumple la voluntad de Dios y que se solidariza con los demás al acoger en su corazón a Juan y a toda la humanidad, como signo de completa adhesión a su Hijo Jesucristo. Para las mujeres, especialmente las madres, es una figura esencial en su vida espiritual porque con ella se aprende a obedecer, a asumir los retos, a sacar adelante a la familia y, sobre todo a ser verdadera discípula del Maestro. Con María, imitando su actitud de salir al encuentro de su prima, nosotros invitamos a todos a salir al encuentro de todos los que no se sienten tomados en cuenta, salir al encuentro del Otro, del prójimo. Llevarles el anuncio de Jesús hasta sus hogares, como lo hizo María.

Actividad.

- Nos reunimos en grupos y les repartimos una frase de la reflexión y harán una oración de acuerdo con la frase, y ésta se dirá en el momento de la celebración.

Reflexiones para elaborar una oración:

- Jesús busca a alguien que cuide a su Madre, cuando Él no esté físicamente.
- Jesús enseña que el amor se da y se recibe.
- Jesús quiere que sus discípulos amen y confíen en María, y que la reconozcan como Madre de todos los creyentes.
- Jesús insta una relación materna entre María y el discípulo predilecto.
- El discípulo acoge a María en su casa, reconociendo su misión providencial en el camino de la salvación.



TRANSFORMAR LA REALIDAD (ACTUAR)

Como hemos reflexionado sobre la maternidad y en pleno mes mariano, celebramos el día de las Madres. De hecho, en este día tan especial, nos vestimos de fiesta para honrar a nuestras madres que han forjado nuestras vidas con su amor y su presencia maternal; pero también celebramos a la Madre más especial de todas: a **María, ¡Madre de Cristo y Madre Nuestra!** Y En ella encontramos el modelo de una verdadera madre.

Propuestas a realizar a través de actividades en el Centro Pastoral:

- Salir al encuentro de las mamás que no participan en el Centro Pastoral e invitarlas para que conozcan donde se reúnen (dirección del CP).
- Aprovechar para promover la Comunidad de Vida entre los vecinos.
- Visitar a alguna persona que se encuentre sola o en situación vulnerable, de tristeza, dolor o enfermedad...



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

- Visita de casa en casa para anunciar el evangelio y promover la fraternidad. Puede llevarse una estampita de la Virgen para las mamás de esa casa.
- Organizar Rosarios en distintos lugares para promover la inserción a la vida comunitaria, imitando a María Santísima que salió al encuentro de Isabel. Y promover entre ellos las comunidades de vida

Reunirnos en grupos y organizarnos para ver de qué manera llevar a cabo estas propuestas.

5



AGRADECER LO VIVIDO (CELEBRAR)

El Día de las Madres es una oportunidad maravillosa para destacar la hermosa vocación de la maternidad y el don de la vida humana. Nos llama a atesorar el don de la vida que recibimos de nuestra madre y a rezar por todas las mujeres a quienes Dios ha confiado la vida de una manera muy especial. Mientras oramos en acción de gracias por el don de las madres, recordamos a las madres que atraviesan embarazos difíciles y oramos para que encuentren apoyo y aliento al elegir la vida para sus hijos.

Actividad

- Se reparte una hoja para que escriban un ramillete espiritual¹ (mientras, se pone música de fondo), luego se entrega en el altar de la Virgen María y mientras hacen la procesión, se pone un canto mariano (Madre eres ternura u otro que consideren). Se concluye con la oración que cada grupo hizo anteriormente.
- Dinámica: “encuentra a tu número igual”
 1. Se entrega un papelito con un número diferente a cada una de las mamás presentes.
 2. Cada una mira su número sin compartirlo con alguien. Es personal.
 3. Una vez que han visto todas, su número, se indica que deberán buscar a su igual, es decir encontrar quien trae el mismo número que tiene, pero deberá hacerlo preguntando una a una “qué número te tocó”, de modo personal, sin gritar hasta que encuentren a su número “Igual”. Mientras pueden colocar algún canto.
 4. Después de uno minutos de búsqueda, se detiene la música y se pregunta si alguna encontró a su IGUAL, su pareja, otro número igual.
 5. Una vez que se percataron de que no hay otro número igual y que los números no se repiten, se comenta la moraleja.
 6. “No van a encontrar a alguna con un número igual, porque de la misma manera que todos los números son diferentes, así, cada una de las madres es diferente, no hay una madre igual, y, aunque tengan, en esencia las mismas características que las hacen madres, hay muchas maneras de realizarlas, de tal forma que cada una es única e irrepetible e insustituible...”
 7. Se puede agregar alguna virtud más...

¹ El ramillete espiritual es una hermosa tradición católica que consiste en presentar oraciones o actos de caridad, misericordia o devoción que alguien ha hecho o hará por otra persona.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

- Se termina con un convivio preparado para las madres y se les obsequia una tarjeta alusiva al día de las madres.



EVALUAR

6

El EPAP con los CCPP evalúan la actividad y la envían al EPADi (Equipo Pastoral de Animación de la Diócesis) las respuestas. Al final de la evaluación dar clic en “ENVIAR”.

La evaluación debe ser:

- Cada Sacerdote:
 - Responde la evaluación, dando click al enlace de abajo* seleccionando “sacerdote” en la sección correspondiente.
 - Al finalizar la evaluación debe dar clic en “ENVIAR”
- el EPAP y los coordinadores de los CCPP (ECOCEPAS)
 - da click en el enlace de abajo* y seleccionando “EPAP” en la sección correspondiente
 - responde una sola evaluación recogiendo los datos globales de los centros pastorales (haciendo un concentrado de números y respuestas)
 - Al finalizar la evaluación debe dar clic en “ENVIAR”



HAZ CLICK AQUÍ PARA EVALUAR: <https://forms.gle/57aZVPFvAcSJ8nhT7>

AVISOS – DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES:

- Retomar la difusión de la carta parroquial en donde aún no se ha hecho con motivo del Día de la Madre y enviar un saludo y felicitación.
- Promover la peregrinación a Izamal, que será el último sábado del mes de mayo, el día 31 de mayo 2025. Organizar la participación de todos. La misa será a las 9 am en el atrio del convento de Ntra. Sra. de Izamal.

